
 

Jet’news n°2 – Janvier 2024 – Arrivée au Brésil !    Florentin KOEBEL 
 
 

Chère famille, chers amis & proches,  
Bom dià ! (Bonjour) 

 
Ça y est je suis (enfin !) arrivé au Brésil après plusieurs semaines d’attente !! Quel 

beau pays ! J’imagine que vous avez hâte que je vous en dise un peu plus      , mais avant 
tout, il faut que je vous explique ce qu’il s’est passé pour moi depuis la fin de la formation 
à Hautecombe et cette arrivée au Brésil il y a tout juste une semaine ! 

 

 

Les rebondissements de fin d’année 
 

Je ne sais pas si vous vous souvenez, mais je devais initialement décoller le 20 
décembre. N’ayant pas reçu mon visa à temps, j’ai décallé mon départ au 8 janvier, ce qui 
m’a permis de fêter Noël en famille et de profiter des amis pendant cette fin d’année. 



Même si ce retard de visa venait bousculer quelque peu mes plans initiaux, j’étais finalement 
très heureux de pouvoir passer du temps avec mes proches pour ces joyeux moments de fin 
d’année. 
 
Tout juste après la fin de la formation, le 17 décembre, il m’a fallu quelques jours pour 
atterrir après ces 3 mois de formation intense et si particulier de par le rythme quotidien 
d’Hautecombe, mais j’ai vite retrouvé mes repères^^. 
 

Quelques temps à Lyon… 
 

A peine quelques jours après avoir fêté le passage à 2024 et n’ayant aucune nouvelle 
du visa, je commence à me dire que le décollage n’est pas encore pour tout de suite… 
J’attend jusqu’à la dernière minute mais le visa n’arrive pas et je suis obligé de décaller 
une nouvelle fois mon vol, cette fois ci pour le 29 janvier. 3 semaines de décallage, coup 
dur une nouvelle fois…  
 
Dans la foulée, les responsables de la mission Jet me proposent de venir passer ce temps 
d’attente à H4, une des maisons du Chemin Neuf à Lyon et également foyer d’étudiants 
que j’avais quitté 6 ans auparavant !^^ Après quelques hésitations, j’accepte finalement 
cette proposition en me faisant la réflexion qu’il est certainement mieux pour moi de vivre 
ce temps de transition en étant au service et en profitant du cadre de prière qu’offre la 

communauté à Lyon. Et puis là-bas, les amis ne sont pas loin non plus      . 
 
Je pose ainsi mes valises à H4 pour presque 3 semaines et c’est une grande joie pour moi de 
revenir dans cette maison. Peu de choses ont changées dans les « murs » mais tous les 
visages sont nouveaux ! Je découvre une belle vie fraternelle au sein de la maison et on me 
confie différents services tels que la cuisine, les déménagements (avec Anthony, mon 
collègue de chambrée à Hautecombe^^), les multiples bricolages, … Ce fut un rythme très 
agréable, entrecoupé par les temps de prières et de joie partagée avec les habitants d’H4 ! 
Joie renforcée en apprenant l’arrivée à H4 de plusieurs camarades de notre formation à 
Hautecombe. 
 
 
(Je ne peux pas vous montrer de photo de la maison d’H4 car je n’en ai pas pris, mais 
imaginez simplement une joyeuse équipe de personnes qui vivent sous le même toit^^) 



 

Déménagement de haute voltige d’un appartement lyonnais ! 

 

 Le grand départ ! 
 

Qu’en est-il du visa pendant ce temps là ?! Et bien il n’arrive toujours pas… Certes 
ce temps d’attente à H4 est agréable, mais le Brésil m’attend et l’absence de nouvelles du 
consulat commence à me peser un peu… A 10 jours du départ et après avoir échangé avec 
certains membres du Chemin Neuf, je me dis qu’il va falloir changer de stratégie et 
commencer à insister fortement auprès du consulat pour obtenir mon visa… Différents 
scénarios sont envisagés et finalement, j’obtiens une réponse positive le vendredi matin, 
après avoir envoyé au consulat un mail explicant l’urgence de la situation. Enfin !!^^ 
 

 



C’est donc bon, je décolle le lundi 29 janvier ! Commence alors la phase un peu moins drôle 
des adieux et de la valise, mais grâce à la prière, je me sens accompagné d’une paix 
intérieure qui n’est pas toujours habituelle chez moi. Je reçois vraiment cette dernière 
comme une belle grâce, notamment pendant les temps de prière vécus à la maison et chez 
ma grande sœur. Merci Seigneur ! 
 
Dernière épreuve : je décolle d’Orly à 6h30 du matin et cet aéroport est mal desservi en 
transport en commun à ces heures-ci. Seule solution, attendre à l’aéroport. Me voici donc 
à essayer de dormir, comme je peux, de minuit à 4h dans le terminal.  
Mais tout se passe bien, je décolle et mon escale à Lisbonne se passe sans encombre. Dans 
l’avion qui m’emmène au Brésil, je découvre les joies des vols longs courriers (que je n’ai 
jamais pris^^) : le repas portugais servit sur un plateau, une multitude de films à regarder 
pendant les 9h de vol, le siège pas hyper confort, …  
Mais à peine le temps de dormir et la voilà, à travers le hublot, la terre promise !! 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

L’arrivée et la maison communautaire à Belo Horizonte (prononcer 
« Bel-Horizonche » ^^) 

 
Quand l’avion descend pour atterrir à Belo Horizonte, la première chose qui me 

frappe est la végétation très verte qui contraste avec la terre rouge oxydée présente partout 
(le sol du Minas Gerais est très riche en minerais de fer). Avec le soleil, le mélange des deux 
couleurs donne une harmonie très agréable je trouve^^ 
Tout juste après avoir franchi la porte de l’avion, je goûte à la chaleur brésilienne et 
l’atmosphère plus « lourd » qu’en France. C’est sur, l’été et bel et bien présent ici. 



Côté administratif, la douane ne me confisque pas ma bouteille de Chartreuse et mon kilo 

de Comté, ouf !       Et je suis accueilli par le père Gerold et Claire & Valentin, le couple de 
volontaire qui va passer un an comme moi à Divinopolis, une autre ville du Brésil, pas très 
loin de Belo Horizonte où se trouve la communauté. 
Arrivé à la paroisse, je rencontre Kata, sœur du Chemin Neuf avec qui je vais vivre cette 
année. L’accueil est très chaleureux et le premier repas déjà plein de découvertes : pao de 
quejo (pain au fromage), le beurre non pas en plaquette mais en grand pot de yaourt, des 
fruits, du pain mais pas comme en France^^, … 

 

 

Première semaine à Belo Horizonte ! 
 

Je suis dans l’hémisphère sud, les saisons sont donc inversées par rapport à la 
France et ainsi, le programme des brésiliens l’est aussi ! Actuellement, c’est la fin des 
vacances d’été et le rythme d’année à la paroisse n’a pas encore repris. Cette première 
semaine est donc surtout dédiée à la découverte du quartier et de ses habitants, des 
activités de la paroisse, de la ville, … 
 
Mardi 30 janvier : découverte du quartier, rencontre de quelques paroissiens, des lieux gérés 
par la paroisse. Puis visite de la Pampulha, un grand lac présent dans la ville qui donne 
l’impression d’être une rivière. Au loin, nous pouvions voir le stade de foot du Mineirao, un 
des plus grands stade de foot du monde (plus de 60 000 places) qui a accueillit en 2014 
la défaite du Brésil 7 à 1 contre l’Allemagne pendant la coupe du monde. Un sujet de 
tristesse nationale !… 
Et puis nous avons terminé cette première journée par la dégustation d’une agua de coco 
bien fraiche. Un délice ! 

Valentin Claire 
Kata Gerold 



 
 
 
  
<= Centre paroissial Saint Jean-Paul II, 
où se déroule notamment une de mes 
missions avec l’orchestre social Jovem 
Gerais. 
 
 
 
 

 
 
Vue du quartier en face du centre 
paroissial Saint Jean-Paul II. Le maitre 
mot pour décrire la ville de Belo 
Horizonte est « contraste ». Le quartier 
de la paroisse est plutôt populaire mais 
au Brésil tout se mélange. Ainsi des 
appartements plutôt neuf côtoient des 
bâtiments pauvres. => 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
Agua de coco !! => 

 
 
 

Stade Mineirao 

Eglise Saint 
François d’Assise 



Mercredi 31 janvier : découverte du supermarché brésilien… et des pluies brésiliennes ! En 
ce moment c’est l’été, la température est très agréable car on ne dépasse pas 30°C l’après-
midi et la nuit, le thermomètre redescend à 18-20°C. Le climat n’est donc pas difficile à 
vivre même si le soleil, dès qu’il pointe le bout de son nez, « attaque » fortement ! 
Actuellement c’est aussi la saison des pluies et nous avons ainsi droit à des grandes et 
brèves giboulées (= « forte pluie » pour les français qui ne connaisse pas ce terme^^), 
véritable déluge de grosses gouttes ! 

 
 
 
<= Au Brésil, le riz et/ou les haricots 
(appelés « feijoes ») accompagnent 
tous les repas, quelque soit le plat. 
Vous pouvez donc en trouver par 
paquets de 10kg ou 30 kg au 
supermarché ! 
 

 
 
 
Une poitrine de porc qui fait ma taille pour un giga 
barbecue^^ => 
 

 
 
 
 
 
<= Désolé papa mais oui il s’agit de leur 
jambon cuit … 

 
 

Possibilité d’acheter presque 6kg d’un fromage 
que l’on ne connait pas trop en France … => 
 
 



Jeudi 1er février : nous avons passés l’après-midi avec Clarice (avec qui j’étais à Hautecombe) 
et une de ses amie au Mercado central, un marché couvert historique en plein centre ville, 
un peu comme des halles françaises, sauf que là-bas on peut acheter de tout ! 

 
 
 
 

 

 
<= Une des allées du Mercado central. 
 
 
 
 
 
 
 

 
Possibilité d’acheter des oiseaux multicolores ou des 
coqs de 1m de haut ! => 
 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
<= Première caïpirinha brésilienne (LE 
cocktail brésilien !). 
 
 
 
 



Vendredi 2 février : nous sommes allés visiter une antenne de l’association Jovem Gerais 
dans le quartier de Contagem. Cette association, qui sera une de mes missions au sein de 
la paroisse, propose des cours de musique gratuits aux enfants des quartiers pauvres. 
L’association met en avant une pédagogie innovante et bienveillante. Elle a été créé il y a 
plus de 25 ans par Reinato & Rosiane, un couple de musiciens professionnels brésiliens, 
membres de la communauté du Chemin Neuf. Aujourd’hui, l’association bénéficie d’une 
vraie renommée dans une bonne partie du sud Brésil. 

 
 
 
 
<= Nous avons été reçus par Rosiane (en 
bas à droite) et l’équipe des professeurs de 
musique du centre, dans une ambiance 
acceuillante et chaleureuse, à l’image des 

brésiliens       
 
 
 
 

 
Samedi 3 février : c’était une journée 
plutôt calme après le rythme assez dense 
de la semaine ! Le soir, Kata et Gerold 
nous ont proposé de sortir en ville 
manger brésilien ! C’était soir de match 
(de football bien évidemment^^) et 
s’oppposait les deux plus grands clubs de 
Belo Horizonte : Galo contre Cruzeiro, 
une ambiance incroyable ! => 

 
 
Dimanche 4 février : Vinicio et Reinata, un 
couple de paroissiens nous ont proposé de 
passer la journée avec eux et leur deux 
petits garçons. Nous avons pu admirer BH 
depuis les hauteurs, participer au pré-
carnaval (répétitions du carnaval^^) et 
goûter plusieurs spécialités brésiliennes ! 



Je pourrais vous raconter encore beaucoup de bons souvenirs et anecdotes de cette 
première semaine, mais il faut que je vous laisse déjà savourer tout cela ! Le rythme de ces 
premiers jours a été aussi fatiguant, d’autant plus en raison du portugais que je ne maitrise 
pas bien. C’est une petite pauvreté à accepter et à travailler dans ces débuts. Mais cela ne 
gâche en rien la richesse et la joie de ces premières découvertes !!  
 
Je vous laisse avec encore quelques photos. 
 

Bonus : les curiosités & découvertes brésiliennes 
 

La maison du Chemin Neuf dans laquelle j’habite possède un jardin aussi luxuriant 
que le climat brésilien le permet : une végétation omniprésente et tropicale avec un 
avocatier, des arbres à papaye, un bananier, un manguier de 10m de haut, un riche 
potager, … Je vais très certainement m’investir cette année sur le potager et tester les 

cultures tropicales       

 
La jardin derrière la maison. 

 

 
  
 
 
 

<= Je ne vous explique pas de quoi il s’agit       
  

 
 



 

 

 

 

 

 

<= L’arbre à papaye 
 

 

 

 

 

 

 

 

L’avocatier bien chargé ! => 
 

 

 

 

 

 

<= Le contraste dont je vous parlais au 
début : la terre couleur fer oxydé et la 
végétation très verte (avec plus de soleil 
c’est encore plus net !). 
 
 
 
 
 



 

<= L’église de la paroisse vue de 
nuit : elle imite les formes de la 
tente de la rencontre mentionnée 
dans la Bible. Du point de vue 
architectural c’est assez 
impressionnant et inhabituel. 
 
 
 

 
 
 
 
Du « fromage » brésilien qui ferait 
pâlir plus d’un français^^ => 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
<= Du miel et des « dolce de leite » (douceur 
de lait) que l’on peut acheter en capsules. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Vue de nuit de Belo Horizonte depuis le belvédère. Que Belooooo Horizonte !! 

 

 

J’espère que ces quelques premières nouvelles vous auront plus ! 

Je vous garde bien dans mes prières et vous dit à la prochaine ! 

Tchau tchau ! Deus vos abençoe ! (Dieu vous bénisse) 


